

Londres se ha convertido en un puente cultural entre Chile y Europa, y dentro de esta labor destaca la incansable entrega de Pilar Cerón Durán, delegada de Cofochilex en el Reino Unido. Su trabajo en la promoción del folclore chileno y la cultura atacameña ha sido reconocido a nivel internacional, un honor que, según sus propias palabras, la ha tomado por sorpresa.

“Es algo muy emocionante, estoy tremendamente agradecida y me pilló de sorpresa, porque cada vez que hago algo, hago mucho trabajo voluntario, siempre lo hago con amor y con entrega por nuestro país y por la gente a quien se ve beneficiada, pero nunca espero recibir un reconocimiento como este”, comentó Pilar, refiriéndose al galardón otorgado por la UNESCO y las Naciones Unidas. “Estamos hablando de instituciones de enorme relevancia a nivel mundial, y hasta el día de hoy no me lo creo”.

Este reconocimiento no solo resalta su compromiso con la identidad cultural chilena en el extranjero,

sino también su incansable esfuerzo por mantener vivas las tradiciones atacameñas en una ciudad tan diversa y extensa como Londres. Uno de los mayores desafíos ha sido precisamente reunir a la comunidad en eventos culturales, debido a las distancias y compromisos personales de los residentes.

Pilar Cerón Durán: Un Reconocimiento Internacional a la Difusión del Folclore Chileno

“Londres es una ciudad gigantesca, muy dispersa. A veces es difícil encontrar un lugar cómodo para que todos podamos reunirnos, y las distancias son considerables. Desde mi casa, por ejemplo, hasta la Casa Latinoamericana, donde realizamos la mayoría de nuestras actividades, hay más de una hora y media de trayecto”, explica Pilar.

A pesar de ello, ha logrado crear un espacio de encuentro donde se celebran actividades emblemáticas como el 21 de mayo, fiestas patrias, y el Campeonato Nacional de Cueca.

“El Reino Unido está compuesto por cuatro países, y cada año realizamos un campeonato para seleccionar a una pareja que represente a la región en el Campeonato Mundial de Cueca, organizado por Corfo Chile Internacional, dirigido por



Evelyn Trujillo. El año pasado fuimos a Pamplona con nuestra pareja representante, y este año viajaremos a Nueva York”, detalló con entusiasmo.

Pero su labor no solo se ha limitado al folclore. Como escritora, Pilar ha llevado a Atacama a cada una de sus obras.

“En cada uno de mis libros está presente la región de Atacama, su gente, su comunidad. Por ejemplo, en La Novia Peregrina hablamos del yacimiento minero Chañarillo, de la mina de los 33, de la Placilla Morales, de los cerros y las playas. Siempre Atacama está presente, porque es mi sello”. Para ella, su tierra natal es una fuente de inspiración constante y un elemento clave en su identidad. Su obra no solo resalta la historia y tradiciones de Atacama, sino que



¡FELIZ DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER!

En el Día Internacional de la Mujer, CORESEMIN ATACAMA expresa su más sincero reconocimiento y aprecio a todas las mujeres que forman parte de nuestra comunidad.

En especial, queremos saludar y agradecer a nuestras colaboradoras y trabajadoras de nuestras empresas socias, cuyo compromiso y dedicación son fundamentales para el éxito de nuestras actividades



también busca rescatar sus mitos, su gastronomía y la idiosincrasia de su gente.

La importancia de transmitir estas tradiciones a las nuevas generaciones es un pilar fundamental en su labor.

“ Es lo que nos identifica como pueblo, como comunidad”, enfatiza Pilar, destacando la relevancia de enseñar juegos tradicionales, gastronomía y costumbres chilenas a los más jóvenes.

“ Cada vez que vengo a Chile, llevé objetos típicos como el trompo o el emboque para mostrarlos en Londres. Allá muchas personas no los conocen, y es una experiencia muy bonita enseñarles a usarlos y contarles sobre su origen”. Asimismo,



mo, destaca la importancia de la gastronomía como vehículo de identidad cultural. "Hacer una rica cazuela, unas humitas o unas empanadas chilenas en Londres es algo que nos une. Además, el vino chileno es altamente cotizado en Europa, y ahora estamos promoviendo el pisco, que es una joya de nuestra cultura".

Evelyn Trujillo Vega Presidenta de la UNESCO España, destacó los méritos de Pilar para recibir este prestigioso premio:

“ Ella supera los cuatro libros exigidos, tiene una trayectoria folclórica y de apoyo a la comunidad. Para optar a este reconocimiento, se requiere al menos 10 años de trayectoria y un compromiso constante con la comunidad. Pilar ha cumplido con todos estos requisitos y ha sido avalada por importantes cartas de recomendación".

Con su trabajo incansable, Pilar Cerón Durán ha demostrado que la cultura chilena trasciende fronteras, dejando huella en el corazón de quienes la conocen y permitiendo que las tradiciones de su tierra natal brillen con fuerza en el mundo. Su historia es un ejemplo de perseverancia, pasión y amor por la cultura, mostrando que, sin importar la distancia, es posible mantener viva la esencia de Chile en cualquier rincón del planeta.

